

NEWSLETTER

JULI 2025

BEI UNSEREN GOTTESDIENSTEN IM JULI ...

... geht es erst mal weiter mit der Reihe „Gerechtigkeit schlägt Wellen“ (siehe Newsletter Juni). Wir entdecken gemeinsam Gottes Vision von einer gerechteren Welt – auch schon hier und heute bei uns. Und was es dafür braucht?

Und dann startet im Juli die Ferienzeit – eine Zeit, in der wir mit der Reihe „Meine Geschichte mit Gott“ persönlich werden wollen. Herzliche Einladung!

6.7. Abendgottesdienst mit Daniel Harter mit Abendmahl (19 Uhr)

13.7. Predigt: Philipp Herrmannsdörfer

20.7. Predigt: Janina Wehde (EFG Leichlingen-Kuhle)

27.7. Predigt: Philipp Herrmannsdörfer

(sofern nicht anders angegeben, starten die Gottesdienste um 10.30 Uhr!!!)

ENDLICH RUHE! ODER ETWA DOCH NICHT?

JETZT GEHT DIE FERIENZEIT LOS. Und das heißt für viele von uns: Endlich Zeit für Ruhe! Endlich Zeit, den Trott des Alltags mal zu unterbrechen, vielleicht mal von zuhause wegzufahren, mindestens aber ein bisschen durchzuatmen. Franz von Assisi hat das Bild gebraucht von einem Bogen, der nicht gut funktioniert, wenn er immer gespannt ist. Ob der Alltag im Mittelalter genauso stressig und gefüllt war, wie viele das in unserer heutigen Zeit erleben?

Wirklich zur Ruhe kommen, nicht nur äußerlich, sondern auch innerlich – das ist etwas, das vielen heute schwerfällt. Klar, wenn wir äußerlich Ruhe haben, zum Beispiel durch wegfallende Termine oder Verpflichtungen, ist das schon mal eine gute Voraussetzung. Aber viele merken, dass sie auch dann nicht innerlich zur Ruhe kommen, dass weiterhin die Gedanken kreisen und die Anspannung bleibt. Woran liegt das?

Experten nennen ganz verschiedene Gründe: dass viele von uns ständig „on“ sind durch die Reizüberflutung als Folge der Digitalisierung; die Arbeitsbedingungen unserer Zeit mit Multitasking und Konkurrenzdruck; fehlende Abgrenzung zwischen Arbeit und Freizeit; wenn wir im „Autopilot-Modus“ unterwegs sind und durch den Alltag hetzen ohne bewusst innezuhalten und unsere eigenen Bedürfnisse wahrzunehmen.

Und dann stehen uns sicher auch unsere Erwartungen im Weg: So wie wir im Alltag oft erwarten, dass die Dinge einfach funktionieren, muss dann auch Entspannung funktionieren. Wir erwarten, dass wir vom ersten Moment an, entspannen können und neue Kraft tanken, wenn wir dann Zeit dafür haben. Wer schon mal probiert hat, sich zu sagen: „Ich muss mich entspannen!“, der kann ein Lied davon singen, dass das nicht klappt.

Wie wär's denn mal damit: Jesus lädt uns ein, die Dinge einfach loszulassen. Er lädt uns ein zu entspanntem Vertrauen auf den Vater im Himmel, der weiß, was wir brauchen. Damit lebt sich's leichter im Alltag. Und damit entspannt sich's auch besser im Urlaub. Und wenn es nicht klappt, müssen wir uns nicht stressen, sondern können das Gott im Gebet bringen. In diesem Sinn: Gute Erholung!

Text von:

PHILIPP HERRMANNSDÖRFER

ENDLICH WIEDER TISCHGEMEINSCHAFT

Für Jesus war Essen wichtig! Gemeinsames Essen mit anderen Menschen. Weil darin etwas von Gottes anbrechender Herrschaft sichtbar wird.

Deshalb genießen auch wir als Gemeinde das regelmäßig, nach Gottesdiensten **TISCHGEMEINSCHAFT** zu haben. Alle helfen zusammen, bringen etwas mit und haben eine gute Zeit mit Essen und Gesprächen.

Am **27. Juli** ist es endlich wieder soweit: Nach dem Gottesdienst wollen wir miteinander essen. Das Motto für unser Mitbring-Buffer lautet „Sommerfeeling“. In Kürze könnt ihr über einen QR-Code/Link eintragen, was ihr mitbringen wollt. Save the date und seid dabei bei unserer sommerlichen **TISCHGEMEINSCHAFT!**

DANKBAR ...

... blicken wir auf die **Gemeindeversammlungen im Juni** zurück. Am 12.6. gab es einen angeregten und guten Austausch über die Startzeit der Gottesdienste. Auch wenn persönliche Vorlieben naturgemäß in die eine oder in die andere Richtung gehen, ist dabei am Ende deutlich geworden: Gerade für die Mitarbeitenden, die die Gottesdienste aktiv durchführen, aber auch im Blick auf diejenigen, von denen wir uns wünschen, dass sie gerne zum Gottesdienst kommen (Familien, Jugendliche, Gäste), ist die Anfangszeit 10.30 Uhr einfach günstiger.

Und dann ging es ja auch um die Mini-Job-Stelle als Gemeindefreferentin. Wir sind sehr, sehr dankbar, dass sich genügend Spender gefunden haben, um die Stelle zu finanzieren. Am 29.6. konnten wir abstimmen und Ann-Sophie Sandrock für die Dauer von zwei Jahren berufen. Wir freuen uns auf ihr Leben und Arbeiten bei und mit uns!

KURZ NOTIERT

Am 4.7.2025 können wir vor der Sommerpause noch einmal gemeinsam im Rudel singen: SingMit Burscheid mit Nadja Eckstein startet um 19.30 Uhr. Herzliche Einladung!

Das Café Frohsinn macht im Juli eine Sommerpause und startet dann im August wieder durch.

Wer im Blick auf den Taufgottesdienst am 7.9.2025 über dieses Thema nachdenkt und mehr wissen will, kann gerne auf Philipp Herrmannsdörfer zukommen.

TERMIN-VORSCHAU: SAVE THE DATE!

4.7. SingMit Burscheid (19.30 Uhr)

6.7. Abendgottesdienst (19 Uhr)

27.7. TISCHGEMEINSCHAFT nach dem Gottesdienst

31.8. Startergottesdienst (10.30 Uhr)

6.9. Interkulturelles Frühstück Burscheid bei uns im Haus (9 Uhr)

7.9. Taufgottesdienst (10.30 Uhr) – anschließend TISCHGEMEINSCHAFT

14.9. Tag des Denkmals

19.9. SingMit Burscheid (19.30 Uhr)

25.10. PUGA

29.10. Beginn Herbst-Programm Wurzeln & Flügel

7.+8.11. Winterspielplatz

18.11. Gemeindeversammlung (19.30 Uhr)